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Prefeito negocia instalação
de indústria farmacêutica em BM
Rodrigo Drable anuncia que pelo menos 380 empregos serão gerados no município se negociação for concretizada

A Secretaria Munici-
pal de Saúde vai imuni-
zar moradores de 31 e 32
anos (completos) contra a
Covid-19 nesta quinta-fei-
ra (05), em Volta Redonda.

VR irá vacinar moradores
de 31 e 32 anos nesta quinta

PMVR

Drive-thru na Ilha São João terá também área para pedestres

A aplicação de primeiras do-
ses da vacina será em drive-
thru, na Ilha São João, de 8h
às 16h. Nesta etapa, não ha-
verá repescagem para ida-
des acima. No entanto, a

Prefeitura de Volta Redonda
confirma que haverá uma
nova etapa para quem não
conseguiu se vacinar. O dri-
ve-thru terá área para pedes-
tres que tiverem disponibili-

dade de ir até o local.  Já
a aplicação da segunda
dose da vacina Corona-
Vac será para quem foi
vacinado até 08 de julho.
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O prefeito de Pinheiral,
Ednardo Barbosa, anunciou
ontem a verba de R$ 1 mi-
lhão para pavimentação e
drenagem de ruas do bairro
Cafundó. A verba é proveni-
ente de uma emenda parla-
mentar do deputado federal,
Dr. Luiz Antônio Corrêa. O

A Prefeitura de Barra
Mansa está asfaltando a
Rua Michel Wardini, no
Centro de Barra Mansa,
que liga o bairro Abe-
lhas ao Morro do Cruzei-
ro. Segundo o secretário
de Manutenção Urbana,
José Luiz Vanelli, o Lei-
teiro, os serviços tam-
bém irão acontecer na
Rua Jornalista João Pan-

A Volkswagen Cami-
nhões e Ônibus acaba de
ampliar seu portfólio de
caminhões em  Angola,
com o lançamento dos ca-
minhões leves da Volkswa-
gen. O  primeiro modelo
de caminhão a desembar-
car no novo mercado é o
Delivery 9.170, que já che-
ga com unidades encaroça-
das em diversos segmen-

A Biblioteca Municipal
Raul de Leoni, localizada
na Vila Santa Cecília, foi
reaberta na manhã desta
quarta-feira, dia 04, pela
Secretaria de Cultura de
Volta Redonda. O local foi
adaptado e ganhou uma
“galeria/biblioteca” no se-
gundo andar, onde funcio-
na a Secretaria de Cultu-
ra. A cerimônia de reaber-
tura adotou medidas de
prevenção à Covid-19 e
contou com a presença de
integrantes da Secretaria
de Estado de Cultura e
Economia Criativa do Rio
de Janeiro que doou re-
centemente 400 livros para
o acervo da biblioteca. Ini-
cialmente, a biblioteca
funcionará de segunda a
sexta-feira, de 8 às 18 ho-
ras.
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Biblioteca municipal de VR
é reaberta com novo espaço

O secretário de Cultura,
Anderson de Souza, ao lado
da secretária de Estado de

Cultura e Economia Criativa
do Rio de Janeiro, Danielle

Barros

PINHEIRAL

Ednardo anuncia verba
de R$ 1 milhão para obras

prefeito usou as suas redes
sociais para fazer o anúncio
enquanto vistoriava os ser-
viços de desobstrução de
rede que estão sendo reali-
zados. A previsão é que o
serviço seja concluído nesta
quinta-feira, 05.
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RESENDE

Caminhão ‘Delivery’ da
Volks é lançado em Angola

tos, como carga seca, baú
carga geral, grua e baú fri-
gorifico, além de opções de
encomendas sob medida
para o cliente. A Asper-
bras é a representante da
VW Caminhões e Ônibus
no país desde 2010 e já re-
vende por lá os modelos da
família Constellation e os
chassis Volksbus.
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Paulo Dimas

çardes, com previsão de
conclusão para o final
desta semana ou no iní-
cio da próxima, caso não
ocorram chuvas nos pró-
ximos dias. O prefeito
Rodrigo Drable disse que
serão asfaltadas 114 ruas
na cidade, através do
convênio com o Estado,
que  fornecerá os insu-
mos.

O prefeito Rodrigo
Drable anunciou no final
da noite de ontem que
está negociando a insta-
lação de uma empresa
da indústria farmacêuti-
ca no município. A pre-
visão é de que pelo me-
nos 380 trabalhadores se-
jam contratados, caso a
empresa seja instalada
no município. Ele infor-
mou ainda que o Sine
(Sistema Nacional de

Emprego) voltará a ter
sede no município, que
ganhará também a Casa
do Trabalhador, uma uni-
dade do governo do Esta-
do que seleciona empre-
gados para o mercado de
trabalho. Outra medida
para aquecer a economia
será a revitalização do
centro comercial, que
será transformado em
shopping a céu aberto.

 POLÍTICA | Página 3
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CSN vence
 Prêmio Faz Diferença

Orgulho
Milton Picinini Filho,

Diretor Executivo de Pro-
dução Siderurgia, destaca o
orgulho em receber esse
prêmio, que é resultado de
um trabalho coletivo da
companhia em promover
um ambiente acolhedor
para a diversidade, e repre-
senta uma quebra de para-
digma em uma indústria
pesada como a siderúrgica.

Pacto
A empresa que está

completando 80 anos, tam-
bém assinou o Pacto Global
com a ONU para implanta-
ção das práticas ESG (sigla
em inglês para aspectos
ambientais, sociais e de go-
vernança corporativa) em
todo o grupo.

Inclusão
“ A diversidade e a In-

clusão fazem parte da nos-
sa história, da nossa natu-
reza e está no centro da es-
tratégia ESG do Grupo
CSN. Acreditamos na in-
clusão como um mecanis-
mo de transformação da
sociedade e aceleração do
nosso negócio”,  comemo-
ra Alan Ricieri Gianotti,
Gerente de Diversidade e
Inclusão da CSN.

Sobre o prêmio
Em sua 18º edição, a ini-

ciativa é uma parceria da
Federação das Indústrias
do Estado do Rio de Janei-
ro (Firjan) com o jornal O
Globo e premiou as organi-
zações que trabalharam
uma visão estratégica do
negócio, integrando a di-
mensão social com o objeti-
vo de contribuir para o de-
senvolvimento sustentável
do estado do Rio de Janei-
ro. Os projetos implementa-
dos pelas empresas indica-
das foram realizados em
2020 e estão alinhados aos
Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS)
da Organização das Nações
Unidas (ONU).

Capacita
A Assembleia Legislati-

As iniciativas promovidas pela CSN para aumen-
tar a diversidade na Usina Presidente Vargas, em
Volta Redonda, conquistaram o Prêmio Faz Diferen-
ça, na categoria desenvolvimento do Rio.

O Programa Diversidade tem o objetivo de criar
um ambiente inclusivo, fortalecendo o respeito a to-
dos os trabalhadores, além de criar iniciativas que
favoreçam o desenvolvimento para a equidade de
oportunidades.

Os destaques foram o aumento da representativi-
dade de mulheres na Siderurgia e a capacitação dos
grupos (Gênero e Raça).

Segundo Anderson Castro, Gerente de Gente e
Gestão Siderurgia, a Usina Presidente Vargas alcan-
çou resultados importantes, como, por exemplo, o
aumento de 7,5% em 2018 para 10,4% de representa-
tividade de gênero em 2020.

O anúncio dos vencedores de todas as categorias
foi feito no último sábado (31/7) no suplemento es-
pecial sobre o Faz Diferença, no jornal O Globo. A
premiação acontecerá no dia 25/8, na Casa Firjan
(Rio de Janeiro).

va do Estado do Rio de Ja-
neiro (Alerj) - em parceria
com a Receita Federal do
Brasil (RFB), o Ministério
Público Estadual (MPRJ), o
Conselho Regional de Con-
tabilidade (CRCRJ) e a Or-
dem dos Advogados do Bra-
sil (OABRJ) - irá realizar
nesta quinta-feira (05/08), às
16h, mais uma reunião do
projeto “Tributo Cidadão:
Como Construir uma Socie-
dade Solidaria”, que capaci-
ta órgãos municipais de as-
sistência social sobre a re-
gulamentação de fundos da
criança, do adolescente e
do idoso.

Público
Esta edição será desti-

nada a gestores de Cachoei-
ras de Macacu, Casimiro
de Abreu, Rio Bonito, Rio
das Ostras e Silva Jardim.

Objetivo
O objetivo é promover a

instituição e o adequado ca-
dastramento de Fundos Es-
peciais, visando à correta e
oportuna utilização de be-
nefícios fiscais. Atualmente,
os contribuintes de Imposto
de Renda que fazem a de-
claração pelo modelo com-
pleto têm a opção de desti-
nar até 3% do imposto de-
vido aos fundos estaduais
ou municipais da Criança e
Adolescente e outros 3%
para Fundos do Idoso.

Participantes
O evento é dedicado

principalmente aos Conse-
lheiros de Direitos, mas é
esperada a participação de
organizações da sociedade
civil, de membros do poder
público, de profissionais de
contabilidade, de advogados
e de todos os demais cida-
dãos interessados nos mu-
nicípios envolvidos. Os te-
mas abordados serão: doa-
ções do imposto de renda
aos fundos e habilitação
dos fundos na declaração
do IRPF 2022. A inscrição é
gratuita e deve ser realiza-
da pela plataforma Sympla,
pelo link: https://www.
sympla.com.br/tributo-cida-
dao—05-de-agosto__1297566

Gaudêncio Torquato

Que tal o Arthur
Lira ou Ciro Nogueira
como primeiro-ministro?
Brincadeira ou tem fun-
do de verdade. Que o lei-
tor tire as conclusões. O
fato é que o Brasil adota
como sistema de gover-
no um presidencialismo
de tipo imperial. E com
sustentação partidária.
Sob a capa rota de uma
coalizão, o governo pa-
dece de crises cíclicas.
Tanto mais extensa a
aliança em torno do
Executivo, maior a pro-
babilidade de seu co-
mandante, o presidente,
administrar sismos nas
frentes congressuais
para garantir a gover-
nabilidade. Agora, che-
gou, mais uma vez, a
oportunidade para o
centrão, com suas si-
glas amorfas, aboca-
nhar fatias de poder.

O nosso presidencia-
lismo sofre uma crise
crônica. A relação de
troca mede o equilíbrio
entre o Executivo e o Le-
gislativo. O primeiro ali-
menta-se da base políti-
ca e esta come do seu
pasto para engordar, ree-
leger seus representan-
tes e se perpetuar no po-
der. Qualquer tentativa
de atenuar a hegemonia
presidencial soa como
loas à utopia.

Um parlamentarismo
à moda francesa ou por-
tuguesa não parece com-
binar com os traços de
nossa realidade política.
Sua arquitetura é mais
refinada. Seu escopo,
mais plural. O modelo

Natascha Barão

Bebeto, Guga e Mi-
notauro são exemplos
de muitos dos apelidos
com os quais atletas
brasileiros se consagra-
ram em suas carreiras.
Seja no futebol, no tênis
ou nas artes marciais
mistas, cada um desses
indivíduos teve sua
imagem associada aos
seus apelidos, de modo
a distingui-los de seus
pares. A depender da
fama alcançada, patroci-
nadores passarão a se
interessar não apenas
pela imagem do atleta,
mas também pelo uso
do apelido com o qual
esse se tornou conheci-
do. Assim, até que pon-
to um atleta, ou pessoa
pública, poderá exigir
exclusividade no uso de
seu apelido?

Rayssa Leal, de ape-
nas 13 anos, encantou o
Brasil ao conquistar a
medalha de prata no
skate street durante os
Jogos Olímpicos em Tó-
quio, tendo entrado
para a história do país
pelo ineditismo de sua
conquista. Conhecida
em seu meio esportista
como Fadinha, a meni-
na atualmente busca
impedir que terceiro
faça uso da marca “Fa-
dinha do Skate”, atual-
mente registrada em
nome de uma empresa
de odontologia sediada
no Maranhão. Além de
ter registrado a marca

Longe do parlamentarismo
parlamentarista abriga
uma coleção de adjetivos
que emolduram a moderna
política: avançado, racional,
mais democrático, conecta-
do à realidade, flexível, sen-
sível à dinâmica social.
Ocorre que na esfera dos
costumes políticos estamos
ainda no ciclo da carroça,
do trem maria-fumaça, da
construção das primeiras
estacas éticas e morais. A
semente presidencialista,
como se sabe, viceja em to-
dos os espaços.

O termo presidente faz
ecoar significados de gran-
deza, forma associação com
a aura do Todo-Poderoso,
com as vestes do monarca,
com a caneta do homem
que tem influência, poder
de mandar e desmandar.
Até no futebol o presidente
é o mandachuva.

Costumo lembrar essa
história. Em 1980, no final
do Campeonato Brasileiro,
o Flamengo ganhou por 3 a
2 do Atlético Mineiro, em
polêmica partida disputada
no Maracanã. O árbitro ex-
pulsou três jogadores do
Atlético, a bagunça tomou
o campo e agitou os nervos.
No fim, transtornado com o
“resultado roubado”, Elias
Kalil, presidente do Atléti-
co, exclamou aos berros:
“Vou apelar para o presi-
dente da República, João
Figueiredo! Vou falar pra
ele de presidente para pre-
sidente!” O culto à figura
do presidente e, por exten-
são, a outros atores com
forte poder de mando faz
parte da glorificação em
torno do Poder Executivo.
Tronco do patrimonialismo
ibérico. Herdamos da mo-
narquia portuguesa os ritos

da Corte: admiração, baju-
lação, respeito e mesuras,
incluindo o beija-mão.

O gosto latino-america-
no pelo sistema presidenci-
alista tem que ver com o
aparato monárquico na re-
gião. Um lembrete: o vasto
e milenar Império Inca,
com seus grandes caciques,
e depois o poderio espa-
nhol, com seus reis, vice-
reis, conquistadores, aven-
tureiros e corregedores,
plasmaram a inclinação
por regimes de caráter au-
tocrático. Já o parlamenta-
rismo que vicejou na Euro-
pa se teria inspirado na
ideologia liberal da Revolu-
ção Francesa, cujo alvo era
a derrubada do soberano.
Isso explicaria a frieza eu-
ropeia ante o modelo presi-
dencialista. A disposição
monocrática de exercer o
poder vem, no Brasil, desde
1824, quando a Constituição
atribuiu a chefia do Execu-
tivo ao imperador. A ado-
ção do presidencialismo, na
Carta de 1891 – que absor-
veu princípios da Carta
americana de 1787 –, só foi
interrompida no interregno
de 1961 a 1963, quando o
País passou por ligeira ex-
periência parlamentarista.

O poder que emana do
presidencialismo impregna
a figura do mandatário, ele-
vado à condição de pai da
Pátria, protetor, beneméri-
to, imagem que ganhou tin-
tas fortes no desenho de
nossa cidadania. De acordo
com o conhecido (e por
mim sempre lembrado) tra-
çado do sociólogo Thomas
Marshall, os ingleses cons-
truíram sua cidadania
abrindo, primeiro, a porta
das liberdades civis, depois,

a dos direitos políticos e,
por fim, a dos direitos
sociais. Entre nós, os di-
reitos sociais precede-
ram os outros. Adensa
legislação social (benefí-
cios trabalhistas e previ-
denciários) foi implanta-
da entre 1930 e 1945,
num ciclo de castração
de direitos civis e políti-
cos. Getúlio desenhou os
portais dos direitos soci-
ais, com força ao sindi-
calismo. Portanto, o ci-
vismo e o sentimento de
participação ficaram
adormecidos por muito
tempo no colchão dos
benefícios sociais. Por
isso mesmo, o parlamen-
tarismo não tem chance
por aqui. Já imagina-
ram a figura de cacique
do centrão como primei-
ro-ministro?

Não temos uma cul-
tura política que abri-
gue o parlamentarismo.
Sistema que carece de
partidos fortes, com ban-
deiras programáticas
claras, estatutos sólidos,
como fidelidade partidá-
ria. Instituir o parla-
mentarismo sem morali-
zação da vida política é
pregar no deserto, é au-
mentar a dose de caos.
Tivéssemos um sistema
partidário forte, o siste-
ma parlamentarista se-
ria o ideal para reorga-
nizar a trilha do país.
Infelizmente, ainda não
estamos maduros para
ganhar este avanço.

Gaudêncio TGaudêncio TGaudêncio TGaudêncio TGaudêncio Torororororquatquatquatquatquatooooo
é jornalista, escritor,

professor titular da USP e
consultor político

Twitter@gaudtorquato

‘Fadinha do skate’: quem tem direito ao nome?
para serviços de assistên-
cia médica e odontológica,
a empresa registrou a mar-
ca também para itens do
vestuário e serviços de or-
ganização de competições
desportivas.

Os requerimentos para
o registro da marca “Fadi-
nha do Skate” foram feitos
pela referida empresa no
ano de 2019 e, sem que te-
nha havido qualquer exi-
gência de mérito nos pro-
cessos, eles foram concedi-
dos pelo Instituto Nacional
da Propriedade Industrial
(INPI) em abril de 2020.
Por meio de seus represen-
tantes legais, a medalhista
olímpica requereu a nuli-
dade dos registros ao INPI
ainda em 2020. A empresa
de odontologia não apre-
sentou defesa e o INPI não
decidiu o mérito até o mo-
mento.

A argumentação da
atleta, nos requerimentos
de nulidade dos registros
da marca, está amparada
na Lei da Propriedade In-
dustrial (LPI), especifica-
mente no dispositivo que
confere proteção aos apeli-
dos notoriamente conheci-
dos (art. 124, XVI da LPI).
Isto porque, o legislador
ocupou-se de proibir o re-
gistro como marca, de
pseudônimos ou apelidos
notoriamente conhecidos e
de nomes artísticos, salvo
quando existir consenti-
mento do titular, herdeiros
ou sucessores. Portanto,
Rayssa reivindica a titula-
ridade do apelido “Fadinha
do Skate”, e informa que
não consentiu o registro

da marca pela empresa
maranhense.

Consequentemente, ca-
berá ao INPI determinar
se o nome “Fadinha do
Skate” foi validamente
concedido como marca à
empresa, ou se os registros
merecem anulação por fe-
rirem o direito de persona-
lidade da atleta. Para tan-
to, será considerado, entre
outros requisitos legais, se
o nome “Fadinha do Ska-
te” possuía notoriedade
atrelada à Rayssa Leal
quando os registros da
marca foram requeridos
pela empresa maranhense.
Ademais, deverá ser pon-
derado pela Autarquia o
quão distintivo é “Fadinha
do Skate” a ponto de ser
inequívoca, ou não, a asso-
ciação desse apelido com a
atleta.

Isso porque, segundo
entendimento do órgão re-
gistral, além da notorieda-
de, o nome precisa ser sin-
gular o suficiente para não
gerar dúvida quanto ao ti-
tular do apelido. Exemplos
dados pelo próprio INPI,
em seu Manual de Marcas,
são os apelidos “Guga” e
“Pelé”: o primeiro, irregis-
trável como marca no seg-
mento de esporte, salvo se
autorizado pelo ex-tenista
Gustavo Kuerten; o segun-
do, irregistrável como mar-
ca em qualquer segmento
de mercado, salvo se auto-
rizado pelo próprio Edson
Arantes do Nascimento. A
diferença entre o primeiro
e o segundo está no fato,
segundo o INPI, de que
“Guga” é um apelido co-

mum e não necessaria-
mente associado a Gus-
tavo Kuerten. Portanto,
a proteção estaria limi-
tada ao ramo esportivo.
Já o apelido “Pelé” pos-
suiria distintividade o
suficiente para extrapo-
lar qualquer ramo de
atividade, seja esportiva
ou não.

Exemplos de nomes,
em pedidos de registros
de marcas, que já foram
alvo de exigência ou in-
deferimento do INPI por
remeterem, no entendi-
mento da Autarquia, a
nomes artísticos ou a
apelidos notoriamente
conhecidos no Brasil
são “Zico”, “Anitta”,
“Wando” e “Bolsomito”.

Consequentemente,
se o INPI entender que
“Fadinha do Skate” é
apelido notório, singu-
lar, e indissociável da
pessoa Rayssa Leal, os
registros deverão ser
anulados, ainda que te-
nham sido concedidos
para atividades estra-
nhas à prática esporti-
va. Por outro lado, na
eventualidade de os re-
gistros serem mantidos
pela Autarquia, a atleta
poderá ser impedida,
pela empresa mara-
nhense, de fazer uso do
seu apelido para práti-
cas mercantis dentro
das atividades identifi-
cadas pela marca regis-
trada.

NatNatNatNatNatasasasasascha Bcha Bcha Bcha Bcha Barãoarãoarãoarãoarão
é advogada da

ClarkeModet Brasil
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Pinheiral

O Prefeito de Pinheiral,
Ednardo Barbosa, anunciou
na manhã desta quarta-fei-
ra, 04 de agosto, o recurso
de R$1 milhão para pavi-
mentação e drenagem de
algumas ruas do bairro Ca-
fundó. A verba é provenien-
te de uma emenda parla-
mentar do Deputado Fede-
ral, Dr. Luiz Antônio Cor-
rêa. O prefeito usou as suas
redes sociais para fazer o
anúncio enquanto vistoria-
va os serviços de desobstru-
ção de rede que estão sendo
realizados na altura da Rua
Helena Corrêa de Miranda,
na entrada do bairro. Os
trabalhos estão sendo exe-

Ednardo Barbosa anuncia verba
de R$ 1 milhão para pavimentação

e drenagem no bairro Cafundó
Prefeitura de Pinheiral

Ednardo anunciou verba quando vistoriava obra na entrada do bairro Cafundó

cutados pelo Departamento
de Esgoto, da Secretaria de
Serviços Públicos, com
apoio da Cedae.

 “As equipes da Secreta-
ria e da Cedae estão reali-
zando a desobstrução de
uma rede de esgoto que
está entupida e aproveito
para anunciar para esta lo-
calidade que estamos traba-
lhando um recurso de R$1
milhão, uma emenda do de-
putado federal, Luiz Antô-
nio Corrêa. Vamos pavi-
mentar e drenar todas as
ruas acima do bairro Ca-
fundó, bem como, refazer
essa rede de drenagem des-
sa parte da Rua Helena
Corrêa de Miranda, um pe-
dido da população e, se

Deus quiser, vamos atender.
Então estamos aqui hoje re-
solvendo esse problema da
rede de esgoto dessa locali-
dade e ao mesmo tempo va-
mos trabalhar essa emenda
do deputado Luiz Antônio
que vai beneficiar toda essa
área”, adiantou o prefeito
no vídeo.

Para a realização dos
serviços da desobstrução de
rede, o trecho da Rua Hele-
na Corrêa de Miranda, que
dá acesso ao bairro Cafun-
dó está interditado. Os
agentes do Departamento
de trânsito estão no local
para orientar os motoris-
tas. A previsão é que o ser-
viço seja concluído nesta
quinta-feira, 05.

Sul Fluminense

O deputado federal De-
legado Antonio Furtado re-
cebeu o prefeito de Men-
des, Jorge Henrique, na
manhã desta quarta (04),
para reafirmar o compro-
misso de destinação de
R$300 mil em recursos
para a saúde. O parlamen-
tar afirmou que seu traba-
lho não se resume às vota-
ções e relatorias nas co-
missões da câmara.

– Reforçamos o compro-
misso de apoiar cada vez
mais o povo de Mendes.
Será destinada uma emen-
da parlamentar de R$300
mil para infraestrutura
dos ambientes hospitalares
e postos de saúde. Quere-
mos oferecer um atendi-
mento médico com ainda

Furtado reafirma
compromisso com emenda

para saúde em Mendes
Assessoria de Imprensa

Furtado conversa com o prefeito Jorge Henrique sobre emendas para a Saúde

mais qualidade. Esse é um
dos meus compromissos,
buscar recursos para me-
lhorar os serviços presta-
dos para a população –
afirmou o deputado federal
Delegado Antonio Furtado.

Mesmo sem ter visita
marcada, o prefeito de
Mendes aproveitou o inter-
valo entre os compromis-
sos na Câmara Federal
para conversar e detalhar
as necessidades e como a
verba será aplicada na ci-
dade.

– Fico feliz de toda vez
que venho a Brasília ser
tão bem recebido em seu
gabinete. Só posso agrade-
cer por essa parceria em
favor do crescimento de
Mendes. Já estamos fazen-
do os procedimentos cadas-
trais para receber a emen-

da que foi destinada para
aperfeiçoar ainda mais a
saúde da nossa população
– agradeceu o prefeito.

Outro programa que
também receberá recursos
para ser realizado em
Mendes é o “eu shippo,
Mendes saudável”, de com-
bate às drogas e orientação
para tratamento e encami-
nhamento ao mercado de
trabalho.

- Não esquecemos do
programa “eu shippo,
Mendes Saudável” de com-
bate às drogas. É um im-
portante programa para
retirar os jovens da rua,
oferecer tratamento contra
o vício e promover recolo-
cação no mercado de tra-
balho. Bons projetos terão
sempre o meu apoio – res-
saltou o deputado Furtado.

Paulo Moreira
Barra Mansa

O prefeito Rodrigo Dra-
ble (DEM) informou, du-
rante transmissão ao vivo
feita por redes sociais, que
está negociando a vinda de
uma indústria do setor far-
macêutico para Barra Man-
sa, gerando 380 empregos
que, segundo ele, terão sa-
lários médios três vezes
mais altos que os de merca-
do, justamente por empre-
garem pessoas especializa-
das.

Ele explicou que, com a
pandemia, ficou claro que
há empresas estrangeiras
interessadas em investir no
país e destacou que o depu-
tado estadual Marcelo Ca-
beleireiro está sendo muito
importante no processo,
por ter conseguido uma lei
de incentivo fiscal que
iguala a tributação no Esta-
do do Rio à do Espírito
Santo.

Rodrigo também anun-
ciou que a cidade vai voltar
a contar com o Sine e a
Casa do Trabalhador.

Comércio

Drable destacou que

Rodrigo Drable negocia vinda de indústria
do setor  farmacêutico para Barra Mansa

Número de empregos vai ficar em torno de 380 e remuneração média será bem mais alta que a do mercado

continua acreditando que a
vocação de Barra Mansa é
o comércio, e lembrou que,
mesmo com a pandemia,
praticamente não há lojas
vazias no Centro de Barra
Mansa, enquanto várias lo-
jas de shoppings em cida-
des vizinhas tiveram de fe-
char por causa das restri-
ções.

Ele afirmou que o fato
do comércio barramansen-
se ser principalmente de
rua ajudou as lojas a sobre-
viverem e prosperarem nes-
se período, e anunciou que,
com a conclusão das obras
do Pátio de Manobras, o
Centro vai ganhar cerca de
duas mil vagas de estacio-
namento e calçadas mais
largas.

Além disso, Rodrigo pre-
tende trabalhar para que
toda a fiação elétrica e de
telecomunicações das ruas
do local passe a ser subter-
rânea, o que causa um ex-
celente impacto visual.
Com isso, o prefeito acredi-
ta que a cidade vai ganhar
seu shopping a céu aberto.

Tratamento de esgoto

Outro assunto destacado
na transmissão ao vivo foi

a obtenção de uma verba
de R$ 80 milhões para que
a Prefeitura de Barra Man-
sa construa uma Estação
de Tratamento de Esgoto
(ETE) de grande porte, ca-
paz de tratar 40%  do esgo-
to da cidade. Rodrigo expli-
cou que a cidade atualmen-
te trata 2% de seu esgoto,
então o total tratado será
multiplicado por 21 com a
conclusão dessa obra, pas-
sando a 42%.

O prefeito disse ainda
que está tentando solucio-
nar na Justiça problemas
que estão atrapalhando a
construção de outras ETEs.

Rio Barra Mansa

O prefeito também men-
cionou a criação de um
projeto que vai gerar uma
barragem capaz de contro-
lar o fluxo do Rio Barra
Mansa e impedir os trans-
bordamentos do rio, o que,
segundo ele, já chegou a
acontecer nove vezes em
um único ano. O projeto,
que ele apelidou de “Pin-
guim”, mesma alcunha do
secretário municipal de
Meio Ambiente, Maurício
Azevedo, vai ser discutido
com os moradores de todos

os bairros que serão benefi-
ciados, antes de ser implan-
tado.

Parque da Cidade

O prefeito informou que,
com a transferência defini-
tiva da área do antigo quar-
tel para a Prefeitura, o Par-
que da Cidade vai receber
uma concha acústica com
capacidade para quatro mil
pessoas na plateia, um lago

com pedalinhos, um restau-
rante e uma pista de kart.
Segundo Rodrigo, será um
espaço de lazer para barra-
mansenses de todas as clas-
ses sociais.

Agradecimentos

O prefeito aproveitou a
transmissão ao vivo para
agradecer a diversos parla-
mentares, como o deputado
estadual Marcelo Cabelei-

reiro, que teve o apoio de
Rodrigo durante a campa-
nha de 2018, sob o argu-
mento de que seria impor-
tante para a cidade ter re-
presentação na Alerj, os ex-
deputados Alexandre Serfi-
otis, hoje prefeito de Porto
Real, Deley de Oliveira,
hoje assessor especial do
prefeito de Volta Redonda,
Antônio Francisco Neto,
Luiz Sérgio e atual deputa-
do federal Antônio Furtado.

Volta Redonda

 Considerando que os in-
dicadores da Secretaria da
Saúde mostram reduções
consistentes nas médias diá-
rias de novos casos, interna-
ções e mortes provocadas
pelo Coronavírus, o verea-
dor Betinho Albertassi

Betinho Albertassi solicita aumento
 da capacidade de templos religiosos

(PSD) apresentou um reque-
rimento solicitando ao pre-
feito Antônio Francisco
Neto o aumento da capacida-
de presencial dos templos re-
ligiosos de 50% para 80%. O
documento foi aprovado nes-
ta terça-feira, dia 03, na Câ-
mara dos Vereadores de Vol-
ta Redonda.

Assessoria de Imprensa

Betinho pede aumento no limite de lotação das igrejas

Reprodução Facebook

Rodrigo Drable fez diversos anúncios importantes durante a live

Volta Redonda aplicou até
o momento 224 mil vacinas
entre primeiras e segundas
doses. Com aumento da co-
bertura vacinal e dos grupos
vacinados é possível uma
maior flexibilização e amplia-
ção da capacidade presencial
dos templos religiosos.

“As igrejas exercem um

importante papel, oferecendo
acolhimento e conforto espi-
ritual às pessoas. Desde o co-
meço da pandemia, as igrejas
estão respeitando os protoco-
los de segurança contra a Co-
vid”, frisa o parlamentar.

O documento segue para
o prefeito Antônio Francisco
Neto.
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 155/2021

OBJETO: AQUISIÇÃO DE CAMISAS. Início do recebimento das
propostas: 05/08/2021 às 17h30 Encerramento de recebimento: 17/08/
2021 às 09h00 - Abertura: 17/08/2021 às 09h01 - Início do Pregão: 17/08/
2021 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 156/2021
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO DE
KIT LANCHE E MARMITEX. Início do recebimento das propostas: 05/08/
2021 às 17h30 Encerramento de recebimento: 17/08/2021 às 09h00 -
Abertura: 17/08/2021 às 09h01 - Início do Pregão: 17/08/2021 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 157/2021
OBJETO: AQUISIÇÃO DE SERINGAS E TERMÔMETROS - SRP. Início
do recebimento das propostas: 05/08/2021 às 17h30 Encerramento de
recebimento: 17/08/2021 às 09h00 - Abertura: 17/08/2021 às 09h01 -
Início do Pregão: 17/08/2021 às 09h30.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Josiane Granzieire G. Castro
Agente Administrativo

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

TERMO ADITIVO Nº 004/2021
Termo aditivo nº 004 ao contrato nº 004/2017, celebrado entre o Município de Paraty, através do
Fundo Municipal de Saúde e a empresa ECOVEC COMÉRCIO E LICENCIAMENTO DE
TECNOLOGIAS LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 05.336.545/0001-97, que tem por objeto à
prorrogação do prazo contratual por mais 12 (doze) meses, passando seu vencimento de 19/07/2021
para 19/07/2022, e o conseqüente acréscimo de R$ 51.810,73 (cinqüenta e um mil oitocentos e dez
reais e setenta e três centavos), acréscimo este para complementar o saldo já existente para cober-
tura do novo prazo contratual.  O presente Termo Aditivo está fundamentado conforme dispõe o
Artigos 65, II e 57 § 2º da Lei 8.666/93.

PARATY, 19 DE JULHO DE 2021.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

TERMO DE APOSTILAMENTO Nº 001/2021
Apostilamento nº 001 a Ata nº 016/2020.
ORIGEM: Pregão Presencial nº 007/2020.
CONTRATADO: Enseada Boa Vista Marina e Transporte Ltda
CNPJ: 31.107.261/0001-39
OBJETO DO TERMO DE APOSTILAMENTO: Reajuste de 9,53%, com base no art. 65, § 8º da Lei
Federal 8.666/93, no valor unitário do combustível “gasolina”, passando o valor de R$6,29 (seis reais
e vinte e nove centavos) para o valor de R$6.89 (seis reais e oitenta e nove centavos).
DATA DA ASSINATURA: 04/08/2021.

CARLA LACERDA DA SILVA - SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO
EDITAL N.º 001/2021 – PREGÃO PRESENCIAL

Nesta data ADJUDICO e HOMOLOGO os itens do Pregão Presencial nº 001/2021 que tem por
objeto: REGISTRO DE PREÇOS para contratação de empresa especializada em fornecimento
de insumos alimentícios com entrega ponto a ponto, para atender a Secretaria Municipal de
Educação, de acordo com o Relatório apresentado pelo Pregoeiro que classificou os itens da
presente licitação, da seguinte forma: Itens: 02 e 03 para a empresa ADEMAR CESAR FERNAINE
EPP; Item: 04 para a empresa COMÉRCIO E DISTRIBUIDORA PARATY LTDA e Item: 01 para a
empresa AMANBELLA COMÉRCIO DE ALIMENTOS EIRELLI.

Paraty, 02 de Agosto de 2021.
 LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL

PREFEITO MUNICIPAL

TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO
EDITAL N.º 013/2021 – PREGÃO PRESENCIAL

sta data ADJUDICO e HOMOLOGO os itens do Pregão Presencial nº 013/2021 que tem por objeto:
REGISTRO DE PREÇOS para aquisição de material de pintura para atender a Secretaria de
Esporte e Lazer, de acordo com o Relatório apresentado pelo Pregoeiro que Classificou os Itens
da presente licitação da seguinte forma: Itens: 03 e 06 para a empresa ADEMAR CESAR FERNAINE
EPP, Itens: 05, 07, 08, 09 e 10 para a empresa RK2 COMÉRCIO E SERVIÇOS EIRELI e Itens: 01,
02 e 04 da presente licitação para a empresa IDEAL MATERIAL DE CONSTRUÇÃO PARATY
EIRELI.

Paraty, 26 de Julho de 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL

PREFEITO MUNICIPAL

TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO
EDITAL N.º 014/2021 – PREGÃO PRESENCIAL

Nesta data ADJUDICO e HOMOLOGO os itens do Pregão Presencial nº 014/2021 que tem por
objeto: REGISTRO DE PREÇO PARA AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS PARA ATEN-
DER A COORDENADORIA DE DEFESA CIVIL, de acordo com o Relatório apresentado pelo Pre-
goeiro que Classificou os Itens da presente licitação da seguinte forma: Itens: 05, 07, 18, 19, 20, 22,
37, 38, 42, 43, 44, 46, 47, 48, 50, 51, 52, 54, 56, 57, 62, 63, 64, 65, 68, 69, 74, 75, 76, 80 e 81 para
a empresa ADEMAR CESAR FERNAINE EPP; Itens: 01, 02, 04, 10, 12, 14, 16, 17, 21, 27, 28, 30,
31, 35, 36, 39, 55, 58, 60, 61, 70, 72, 73, 78 e 79 para a empresa MERCADO BEIRA MAR DO
JABAQUARA; Itens: 03, 06, 08, 09, 13, 15, 29, 40 e 45 para a empresa AMAMBELLA COMÉRCIO
DE ALIMENTOS EIRELI; Itens: 23, 24, 25, 26, 32, 33, 34, 41 e 77 para a empresa RK2 COMÉRCIO
E SERVIÇOS EIRELI e Itens: 11, 49, 53, 59, 66, 67 e 71 para a empresa RG ALIMENTOS
UNIPESSOAL LTDA.

Paraty, 19 de Julho de 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL

PREFEITO MUNICIPAL

TERMO ADITIVO
Termo Aditivo nº 002 ao Contrato nº 094/2019 celebrado entre o Município de Paraty e a empresa
VIAÇÃO PENEDO LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 31.463.078/0001-76, que tem por objeto a
prestação de serviços de transporte de universitários de Paraty para Barra Mansa e Volta Redonda,
promovendo a prorrogação do prazo por mais 12 (doze) meses, passando o vencimento de 05/08/
2021 para 04/08/2022 com consequente acréscimo do valor inicial do contrato no montante de R$
540.000,00 (quinhentos e quarenta mil reais) e ainda, acréscimo de R$ 135.000,00 (cento e trinta e
cinco mil reais) correspondente a 25% sobre o valor do contrato, valor este necessário para cobrir
as despesas decorrentes do Termo Aditivo 001 qual somente prorrogou o prazo por 12 (doze) meses,
tendo tendo em vista quando de sua celebração o Contrato possuía saldo orçamentário empenhado
no valor de R$ 273.000,00 (duzentos e setenta e três mil reais), sem a necessidade naquele momento
do acréscimo de igual valor, devido a suspensão das aulas decorrente da Pandemia da COVID-19
que resultou na consequentemente suspensão dos serviços contratados, tendo a prestação dos

serviços retornada em 05/08/2020. O  presente  Termo Aditivo está fundamentado no Artigo 57, Inciso
II, §§ 1º  e  2  da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 03 DE AGOSTO DE 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

TERMO ADITIVO

Termo Aditivo nº 003 ao Contrato nº 012/2020 celebrado entre o Fundo Municipal de Assistência
Social de Paraty e a Empresa AUTO POSTO CIDADE HISTÓRICA DE PARATY LTDA, inscrita no
CNPJ 35.898.451/0001-72, para celebração do Termo Aditivo n  003 para alteração da Cláusula
Quinta – Dos Preços, visando o reajuste dos preços da Gasolina Comum em 26,847%, Óleo Diesel
S10 em 14,655%, Óleo  Diesel Comum em 12,105% e Etanol em 35,443%  sobre os preços pactu-
ados no Contrato nº 014/2020, a partir do dia 11/07/2021, passando de: Gasolina Comum: De R$ 5,36
para R$ 6,799; Óleo Diesel S10: De R$ 4,36 para R$ 4,999; Óleo Diesel Comum: De R$ 4,37 para
R$ 4,899; Etanol: de R$ 4,06 para R$ 5,499, fundamentado no Artigo 65 inciso II , alínea “d” da Lei
8.666/93. O presente aditamento apenas altera o valor unitário dos produtos, permanecendo o valor
global do contrato.

PARATY, 29 DE JULHO DE 2021.
MÁRCIO ELEOTÉRIO DA SILVA

ORDENADOR DO FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIA L DE PARATY

TERMO ADITIVO
Termo Aditivo nº 003 ao Contrato nº 053/2020 celebrado entre o Município de Paraty e ALCAN-
CE AMBIENTAL EIRELI, inscrita no CNPJ sob o n  06.299.569/0001-86, visando alteração da
Cláusulas Segunda –Prazo de Vigência e Quinta – Valor e Condições de pagamento.O presente
Termo Aditivo visa a prorrogação do prazo de vigência por mais 06 (seis) meses - igual período ao
contrato inicial e consequente acréscimo de valor para cobertura das despesas para o novo período
aditado, correspondente a R$ 1.518,288,00 (um milhão quinhentos e dezoito mil duzentos e oitenta
e oito reais), passando o prazo de vencimento de 04/08/2021 para 04/02/2022. O presente aditamen-
to está fundamentado no Artigo 57 Inciso II § 1º da Lei 8.666/93.

PARATY, 03 DE AGOSTO DE 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL– PREFEITO MUNICIPAL

Volta Redonda

Policiais militares do
28º Batalhão apreenderam
37 frascos de loló com
aproximadamente 18,5 li-
tros, 04 pedaços de maco-
nha, 90 pedras de crack,
03 rádios comunicadores e
material para endolação,
na terça-feira, dia 3, no
bairro Candelária, em Vol-
ta Redonda. A ocorrência
foi registrada na 93ª DP.

De acordo com a PM,
todo material foi encontra-
do durante patrulhamento
próximo ao escadão da Tra-
vessa Lair Bockorny, após
dois suspeitos fugirem para
área de mata ao notarem a
presença dos agentes.

Em outra ocorrência,
também na terça-feira, dia
3, a Polícia Militar apreen-
deu um rádio comunica-
dor, em Barra Mansa. O
material foi entregue na
90ª DP.

PMs do 28º Batalhão
destacaram que faziam pa-

Agentes da PM apreendem ‘loló,
maconha e crack na Candelária

Dois suspeitos de tráfico conseguiram fugir para uma área de mata ao notarem a presença da polícia

Em Barra do Piraí, Po-
liciais civis da 88ª DP
(Barra do Piraí), coorde-
nados pelo delegado titu-
lar Rodolfo Atala,  pren-
deram, nesta quarta-feira,
dia 04, um suposto trafi-
cante que teria torturado
 e roubado um jovem, vi-
ciado, que pretendia pa-
rar de usar drogas. Os
agentes realizam diligên-
cias para localizar outro
criminoso. Juntos, eles te-
riam dado socos, chutes e
pauladas no rapaz.

O crime ocorreu em
maio deste ano. A vítima
ficou sob a mira de uma
arma de fogo, sendo ame-
açada de morte. Na oca-

Material do tráfico é apreendido pela PM em Volta Redonda e levado para a DP

trulhamento pela Rua Ge-
raldo Agostinho Ferreira,
quando avistaram cinco

suspeitos, armados, no lo-
cal. Houve troca de tiros e,
segundo os agentes, todos

suspeitos, que não foram
identificados, conseguiram
fugir.

Suspeito que
 teria torturado
jovem é preso

sião, os criminosos disse-
ram que ninguém pode se
“desfidelizar” da boca de
fumo e, caso a vítima re-
almente quisesse abando-
nar as drogas, deveria pa-
gar um alto valor em di-
nheiro ou trabalhar por
um tempo para os trafi-
cantes.

Outro comparsa que
participou do crime está
foragido. Os suspeitos  de-
ram um prazo para que o
rapaz decidisse e ainda
roubaram todos os seus
pertences. De acordo com
as investigações, os dois
s u p o s t o s
traficantes possuem ante-
cedentes criminais.

Quatis

Na terça-feira, 03, foi
inaugurado o novo Posto
da Polícia Militar no dis-
trito de Falcão, em Qua-
tis. O local abrigará tam-
bém a Polícia Rodoviária.
A solenidade, com núme-
ro reduzido de convida-
dos, iniciou às 10h, se-
guindo todo protocolo das
medidas protetivas de
acordo com o Decreto Mu-
nicipal.

A inauguração contou
com a presença das auto-
ridades das Polícias Mili-
tar e Rodoviária. Durante
a solenidade, o prefeito
Aluísio agradeceu ao go-
vernador Cláudio Castro
pelo empenho na seguran-
ça do estado.

- Com muito orgulho,
no cargo de prefeito, fico
lisonjeado em contribuir
para a melhoria na segu-
rança pública do municí-
pio, trabalhando para efe-
tivamente instalar mais
um Posto do 37º Batalhão
da Polícia Militar em con-

Volta Redonda

Um jovem de 18 anos foi
vítima de tentativa de ho-
micídio na noite de terça-
feira, dia 3, em Volta Re-
donda. O caso, registrado
na 93ª DP, aconteceu na
Rua Cecília Meireles, no
bairro Jardim Belmonte.

Novo Posto da PM é
inaugurado em Quatis

junto com o Batalhão da
Polícia Rodoviária (BPRv)
-, declarou o prefeito.

O comandante do
BPRv coronel Marco An-
tônio ressaltou que, estra-
tegicamente, o distrito de
Falcão é uma rota de en-

Solenidade de posse teve número reduzido de convidados por causa
da Covid-19

trada ao estado.
- Por isso o reforço no

policiamento torna-se ne-
cessário. Fazendo parte
do Cinturão de Divisas, a
instalação do Posto da
PM traz mais segurança
para os moradores locais
e consequentemente toda
a região - disse.

Jovem sofre tentativa de
homicídio no Jardim Belmonte

PMs do 28º Batalhão in-
formaram que descobriram
o ocorrido após serem acio-
nados pelo Ciosp (Centro
Integrado de Operações de
Segurança Pública de Volta
Redonda), para comparece-
rem ao Hospital São João
Batista (HSJB) para verifi-
carem entrada de um jo-

vem baleado.
A Polícia Militar relatou

que ao chegar na unidade
médica, confirmou a infor-
mação e destacou que a ví-
tima, identificada, passou
por cirurgia. Não há infor-
mações sobre a motivação
do crime. Ninguém foi pre-
so.

Piraí

Policiais do 10º Batalhão
apreenderam uma réplica de
pistola na tarde de terça-feira,
dia 3, em Piraí. Durante a
ação, um homem foi detido. O
caso foi registrado na 94º DP.
De acordo com a PM, o simu-
lacro foi encontrado em posse
do suspeito durante aborda-
gem na Estrada de Cacaria. O
homem, que não possui man-
dado de prisão em seu desfa-
vor, foi conduzido para delega-
cia, ouvido e liberado.

Outra réplica de pistola,
além de um invólucro de ma-
conha, um cigarro da mesma
droga e um aparelho celular,
foram apreendidos pela Polí-

PM apreende simulacro
 de pistola em Piraí

cia Militar em Vassouras. Na
ocasião, um homem foi detido.
Ele foi encaminhado para 95ª
DP, ouvido e liberado. Segun-
do PMs do 10º Batalhão, o sus-
peito foi abordado na Rua da

Saudade, no bairro Campo
Limpo, após denúncia de tráfi-
co na localidade. Na delegacia,
o homem foi autuado no arti-
go 28 da lei 11343/06 (Posse e
Uso).
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 06/2021
CONCURSO PÚBLICO - Nº 01/2018

O Prefeito do Município de Porto Real, Estado do Rio de Janeiro, no
uso de suas atribuições legais e considerando a homologação final
dos resultados do Concurso Público nº 01/2018;

CONVOCA os candidatos relacionados no Anexo deste edital para
comparecer no Departamento de Recursos Humanos da Prefeitura
Municipal de Porto Real, localizado na Rua Hilário Ettore nº 442, Cen-
tro, Porto Real/RJ, no prazo máximo de 30 (trinta) dias, a partir da
publicação do presente edital, para apresentar os documentos relaci-
onados no item 12.10 do Edital nº 01/2018, de segunda à sexta-feira
(exceto feriados e pontos facultativos), no período das 9:00 às 12:00 e
das 13:30 às 16:30.

O prazo determinado acima fica automaticamente prorrogado para o
primeiro dia útil caso termine em fim de semana, feriado ou ponto fa-
cultativo.

Na ocasião os candidatos serão encaminhados para o Departamento
de Medicina do Trabalho para agendamento de exames médicos
admissionais para verificação da capacidade laboral para os cargos
que concorrem.

O descumprimento dos prazos estabelecidos neste Edital de Convo-
cação e nas demais normas do certame acarretará na exclusão do
candidato do concurso.

Demais convocações serão realizadas conforme demanda desta
Municipalidade.

Porto Real, 05 de Agosto de 2021.

Alexandre Augustus Serfiotis
Prefeito

EDITAL DE ELIMINAÇÃO Nº 05/2021
CONCURSO PÚBLICO - Nº 01/2018

Torna pública a eliminação de candidatos aprovados no Concurso
Público Edital Nº 01/2018, e dá outras providências.

O Prefeito do Município de Porto Real, Estado do Rio de Janeiro, nos
usos de suas atribuições legais;

R E S O L V E

Art. 1º Eliminar os candidatos relacionados abaixo em função de não
terem apresentado os documentos relacionados no item 12.10 do Edital
do Concurso Público nº 01/2018 conforme Edital de Convocação nº
04/2021

Art. 2º Este Edital entrará em vigor na data de sua publicação revo-
gando-se as disposições em contrário.

Porto Real, 05 de Agosto de 2021.
Alexandre Augustus Serfiotis

Prefeito

Volta Redonda

A Secretaria Municipal
de Saúde vai imunizar mo-
radores de 31 e 32 anos
(completos) contra a Covid-
19 nesta quinta-feira (05),
em Volta Redonda. A apli-
cação de primeiras doses
da vacina será em drive-
thru, na Ilha São João, de
8h às 16h.

Nesta etapa, não haverá
repescagem para idades
acima. No entanto, a Prefei-
tura de Volta Redonda con-
firma que haverá uma
nova etapa para quem não
conseguiu se vacinar.

Para a imunização, será
necessário apresentar um
documento de identidade,
comprovante de residência,
CPF ou cartão do SUS.

Área para pedestres

Assim como nas edições

Drive-thru na Ilha São João vacina
moradores de 31 e 32 anos

Aplicação de primeira dose será de 8h às 16h; também terá área para pedestres
anteriores, o drive-thru terá
área para pedestres que ti-
verem disponibilidade de ir
até o local.

Repescagem

A secretaria de Saúde
reforça que nesta edição do
drive não haverá repesca-
gem. As pessoas de 33 a 39
anos que perderam o dia
de vacinação serão infor-
madas nos canais oficiais
da Prefeitura, em breve, so-
bre nova data de aplicação
de primeira dose.

Segundas doses
em postos de saúde

A aplicação da segunda
dose da vacina CoronaVac
será destinada aos vacina-
dos com a primeira dose
até 08/07/2021. Já a segun-
da dose da Pfizer/BioNTech
continuará sendo aplicada

A prefeitura de Barra
Mansa dará continuida-
de ao plano de imuniza-
ção contra a Covid-19
nesta quinta-feira, no
Parque da Cidade, no
Centro. Dessa vez, o pú-
blico alvo da vacinação
são homens e mulheres
com idade de 33 anos,

em gestantes e puéperas,
que tomaram a primeira
dose da AstraZeneca
(Oxford) até 13/05/2021.

Essas pessoas devem
procurar nesta quinta-feira
as seguintes Unidades de
Saúde (UBS e UBSF): Sider-
lândia, Conforto, Retiro II,
Vila Mury, Volta Grande,
Santa Cruz, São Geraldo e
Jardim Paraíba, de 08h às
16h. Para as grávidas e pu-
érperas que ainda não se
vacinaram, segue a orienta-
ção para que tenham a
aplicação de doses sem o
vetor viral, como Corona-
Vac ou Pfizer.

A Prefeitura está em
contato com a Secretaria
Estadual de Saúde (SES) so-
bre a chegada de novas re-
messas específicas para as
segundas doses da vacina
AstraZeneca (Oxford), que
ainda não foi enviada ao
município.

Barra Mansa

Familiares e amigos de
Igor Domingos Souza, de 23
anos estão solicitando aju-
da para quem tiver infor-
mações sobre ele.

O morador do bairro
Vista Alegre está desapare-
cido desde o último sábado,
dia 31, após as 19h, quando
saiu de bicicleta e não vol-
tou mais para casa.

Segundo familiares, Igor
atualmente estava traba-
lhando em Itatiaia.

Familiares e amigos do
Igor informaram que já
percorreram hospitais e de-
legacias da região em bus-
ca do desaparecido.

Qualquer informação fa-
vor entrar em contato pelo
tel: 98132-5972.

Volta Redonda

Um treinamento, de for-
ma online pelo YouTube,
sobre medidas de seguran-
ça necessárias ao retorno
às aulas ocorrerá às 18h30,
desta quinta-feira (05), para
profissionais da educação
de  Volta Redonda.

A capacitação realizada
pela Secretaria Municipal
de Educação (SME), em
parceria com a Secretaria
Municipal de Saúde (SMS),
tem como objetivo fornecer
subsídios aos profissionais
em relação à preservação
da saúde de todos que atu-
am nas unidades escolares,
inclusive dos alunos, atra-
vés da adoção das medidas
sanitárias indicadas no pro-
tocolo de retorno às aulas.

Evento contemplará dois mil
profissionais

Através do Setor de
Educação Permanente em
Saúde, da Divisão de Vigi-
lância Epidemiológica e da
Divisão de Vigilância Sani-
tária, o evento que ocorrerá
de forma online, pelo You-
tube, contemplará cerca de
2 mil profissionais que atu-
am como docentes, supervi-
sores e orientadores educa-
cionais, auxiliares de Edu-
cação e cuidadores na Rede
Municipal de Ensino de
Volta Redonda.

Resende

Em uma iniciativa da
Estácio em parceria com a
Prefeitura de Resende, o
projeto ‘Capacita Resende’,
iniciado em março deste
ano, está com inscrições
abertas para os cursos gra-
tuitos de agosto. Neste mês,
a agenda de capacitação
contará com vagas para os
cursos de monitor de cre-
che, cuidador de idosos, co-
municação não violenta e
aprendizagem organizacio-
nal. Os interessados podem
realizar a inscrição até um
dia antes da capacitação
pelo link https://
www.even3.com.br/agenda-
capacitaresende/ , lembran-
do que as vagas são limita-
das.

‘Capacita Resende’

O “Capacita Resende”
oferece cursos on-line gra-
tuitos e de curta duração a
jovens e adultos de baixa
renda, estudantes dos Ensi-
nos Fundamental, Médio e
Superior de instituições pú-
blicas, servidores públicos
e demais interessados em
atualizar seu currículo
para ingressar no mercado
de trabalho.

- Este projeto de educa-
ção e responsabilidade soci-
al idealizado pela Estácio,
com a parceria da Prefeitu-
ra, já capacitou desde seu
início mais de 600 pessoas.
Os cursos são ministrados
por docentes e colaborado-
res da Estácio de forma vo-
luntária, especialistas com
experiência no mercado,
além de convidados. É sem
dúvida uma grande oportu-
nidade de capacitação com

Barra Mansa imuniza homens
e mulheres de 33 anos

gestantes, puérperas e lac-
tantes em até 24 meses de
idade. Além da segunda
dose agendada.

O horário será divido
em três, sendo de 08h às
12h para os nascidos de ja-
neiro a abril, de 12h às 16h
para os nascidos de maio a
agosto, e de 15h as 18h

para os nascidos de se-
tembro a dezembro.
Para ser vacinado, é ne-
cessário a apresentação
de RG, CPF e compro-
vante de residência no-
minal atualizado. Para a
segunda dose, basta le-
var o cartão de vacina-
ção.

Profissionais da educação passam por
capacitação sobre retorno às aulas

- É importante e neces-
sário que todos os profissio-
nais da Educação estejam
cientes das medidas de pre-
venção ao contágio da Co-
vid-19 e cumpram as orien-
tações previstas no protoco-
lo de segurança sanitária -
afirmou a secretária muni-
cipal de Educação, Therezi-
nha dos Santos Gonçalves,

Divulgação PMVR

A capacitação forcene subsídios aos profissionais em relação à preservação da saúde de todos que atuam
nas unidades escolares

a Tetê.
Com esse treinamento, a

SME conclui o cronograma
de capacitação dos profissi-
onais da Educação em par-
ceria com a SMS. No início
do mês de julho, participa-
ram de treinamento seme-
lhante os diretores gerais e
adjuntos da Rede Munici-
pal de Ensino.

Morador do bairro Vista Alegre
 está desaparecido desde sábado

Divulgação

Ele saiu de casa, de
bicicleta, por volta das 19h,

e não deu mais notícias

Resende abre inscrições de cursos
gratuitos para o mês de agosto

profissionais de excelência,
e para a universidade é
uma forma de maior apro-
ximação com a comunidade
- destaca o diretor da Está-
cio em Resende, Arthur
Gonçalves Rosas.

Desde julho, o Capacita
Resende vem oferecendo
cursos voltados para a de-
manda de ofertas de empre-
go do Sine Resende (Siste-
ma Nacional de Emprego).
Outro parceiro da iniciativa
é o Centro de Referência e
Assistência Social (Cras) do
bairro Itapuca (Rua Euzebio
Manoel da Glória), que,
através da Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social
e Direitos Humanos de Re-
sende, abriu espaço para
que os interessados fizes-
sem inscrição pessoalmente
no local.

- O Capacita Resende é
fruto de uma importante
parceria que traz benefícios
para a população através de
cursos gratuitos. São gran-
des oportunidades para
quem quer se aprimorar
profissionalmente e se for-
talecer para o mercado de
trabalho. Parcerias como
essa têm muito a agregar
ao município, que está
constantemente buscando
novas maneiras de promo-
ver esse crescimento profis-
sional e principalmente a
inserção de nossa popula-
ção no mercado de trabalho
– explicou o prefeito Diogo
Balieiro Diniz.

Agenda de cursos de agosto

-  Dia 07/08 (sábado) -
13h30 às 15h30 - Monitor de
Creche:

Com a pedagoga e coor-
denadora do curso de Peda-
gogia da Estácio Resende,

Carollini Graciani;

- Dia 14/08 (sábado) - 9h
às 11h - Cuidador de Idosos:

Com a professora da Es-
tácio e assistente social,
Cristiane Rodrigues;

- Dia 21/08 (sábado) -
9h30 às 11h30 - Comunica-
ção não violenta:

Com o psicólogo e pro-
fessor da Estácio, Pedro Di-
nelli

- Dia 28/08 (sábado) - 10h
às 12h - Maestria Pessoal:
ferramentas para sua capa-
citação Aprendizagem orga-
nizacional):

Com a consultora Cyntia
Machado.
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Volta Redonda

Após permanecer fecha-
da por cerca de um ano, a
Biblioteca Municipal Raul
de Leoni foi reaberta nessa
quarta-feira (04), em Volta
Redonda. O espaço recebeu
uma revitalização, que du-
rou sete meses, e foi adapta-
do para ganhar uma “gale-
ria/biblioteca” no segundo
andar, onde funciona a Se-
cretaria de Cultura.

Atendimentos e
empréstimos de exemplares

Neste primeiro momento,
a Biblioteca Municipal reto-
mará seus atendimentos de
segunda a sexta-feira, das 8h
às 18h, com empréstimos e
devoluções de 20 mil exem-
plares dos mais variados ti-
pos como: literatura brasilei-
ra, livros didáticos e temas
específicos como Psicologia,
Filosofia e Educação, por
exemplo.

Para ter acesso ao servi-
ço é preciso possuir um ca-
dastro, que é realizado por
meio de apresentação de um
documento de identificação
com foto, comprovante de re-
sidência e uma foto 3×4.

– A biblioteca foi ressigni-
ficada sendo transformada
em um grande centro cultu-
ral, essa transformação ainda
não acabou é apenas o início
desse projeto da atual gestão
da Cultura de Volta Redonda.
Implantamos o espaço: Gale-
ria de Arte junto ao auditório,
onde vamos realizar chama-
mentos públicos para vários
segmentos artísticos. A biblio-
teca foi totalmente remodela-
da com reparos na estrutura,
com nova pintura e moderni-
zação – destacou o secretário

Biblioteca municipal de VR é
reaberta com novas opções culturais

Espaço passou por revitalização, que durou sete meses, e ganhou uma galeria/biblioteca no segundo andar
de Cultura de Volta Redonda,
Anderson de Souza.

Acervo digital

O secretário citou ainda
que todo acervo está sendo
digitalizado e, em breve, vai
estar disponível para consul-
ta através dos computadores
na ala de estudos e também
em um site que a Secretaria
Municipal de Cultura irá
criar até o fim deste ano. No
endereço virtual será possí-
vel acessar todo o conteúdo
do acervo.

– A parte de estudos den-
tro da biblioteca será ofereci-
da ao público junto com o re-
torno das aulas presenciais
da Rede Municipal de Educa-
ção, prevista para o dia 13 de
setembro – comentou.

A titular da Secretaria de
Estado de Cultura e Econo-
mia Criativa do Rio de Ja-
neiro, Danielle Barros, enfa-
tizou a reabertura do espaço
que está de ‘cara nova’.

– Estamos acompanhan-
do de perto a retomada cul-
tural no estado. Reabrimos
as nossas Bibliotecas Parque
e agora celebramos com a ci-
dade de Volta Redonda, que
tem sido um modelo para
vários municípios na gestão
cultural, a reabertura da Bi-
blioteca Municipal Raul de
Leoni, inspirada no nosso
modelo de transformar a bi-
blioteca em um grande Cen-
tro Cultural – falou Danielle.

‘Galeria biblioteca’

Inaugurando o novo espa-
ço “galeria/biblioteca” no
equipamento cultural, o ar-
tista plástico de Volta Redon-
da Antônio Geraldo expõe a
mostra “Técnicas com Cin-

za”. Durante todo o mês de
agosto a exposição ficará dis-
ponível para visitação no se-
gundo andar. O artista apre-
senta uma de suas três téc-
nicas primordiais com mate-
riais elementares: cinza e
mato queimando, oxidações
de aço e argila inserindo os
componentes nas obras.

– O secretário me convi-
dou para ser o primeiro ar-
tista a inaugurar esse espa-
ço, que é mais um dedicado
as artes plásticas no municí-
pio. Isso é motivador para
nós artistas, que com isso,
podemos dar visibilidade
cada vez mais ao nosso tra-
balho – comentou Geraldo.

‘Arigós’ identidade cultural
inserida no artesanato local

A reabertura teve a parti-
cipação especial das artesãs
do município Cristina Cruz,
Sandra Sadde, Maria José
Amaral e Roseli Costa que
apresentaram a secretária
de estado, Danielle Barros, o
projeto “Arigó”, identidade
cultural inserida no artesa-
nato produzido em homena-
gem a Volta Redonda. O con-
ceito representa parte da
história do município com a
migração de trabalhadores
para a cidade.

Arigó representativamen-
te é ilustrado nas obras
como um pássaro, tendo ou-
tros significados, até literári-
os, que compõe a história de
Volta Redonda, muitos já fo-
ram chamados de Arigó no
passado e na atualidade a
Secretaria Municipal de Cul-
tura estimula o conceito
dando ênfase ao projeto vin-
culado a Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Eco-
nômico e Turismo (Smdet).

Atendimentos são retomados de segunda a sexta-feira, das 8h às 18h, com empréstimos e devoluções
de 20 mil exemplares

 PMVR
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Brasília e Volta Redonda

 O Ministério da Ciência
e Tecnologia e Inovações e
a Empresa Brasileira de
Pesquisa e Inovação Indus-
trial (EMBRAPII) se reú-
nem, nesta quinta-feira (5),
para debater os avanços e
os desafios da Rede EM-
BRAPII/MCTI de Inovação
em Grafeno para incentivar
pesquisa e desenvolvimento
de aplicações industriais
para o material no país.

O encontro será uma
oportunidade para traçar
as estratégias de fomento à
inovação em nanotecnolo-
gia e propor ações para co-
locar em prática o Inova-
Grafeno e o Decreto da Po-
lítica Nacional de Ciência,
Tecnologia e Inovação para
Materiais Avançados.

Também estará em pau-
ta a parceria estratégica
com a consultoria Planar,
que conta entre seus sócios,
os dois principais cientistas
do mundo no segmento:
Antônio Hélio de Castro
Neto, Fundador e Diretor
do Centro de Pesquisas em
Grafeno da Universidade
Nacional de Singapura, e
Konstantin Novoselov, cida-
dão russo-britânico que foi
responsável por primeiro
isolar o grafeno e por isso
recebeu o Nobel de Física

MCT e Embrapii debatem fomento ao grafeno
CSN também investe no estudo do material,  que tem potencial para in úmeras aplicações no futuro próximo

em 2010.
A proposta é aproximar

o conhecimento internacio-
nal das Unidades EMBRA-
PII, aumentando a experti-
se nacional e promovendo a
colaboração recíproca no
desenvolvimento de rotas
tecnológicas de aplicação
do grafeno, além de gerar
novos processos e produtos
das empresas para contri-
buir com a inovação em-
presarial.

Por que inovar com grafeno?

O grafeno é o mais leve
e fino material existente,
duzentas vezes mais forte
do que o aço e considerado
o melhor material condutor
de calor e de eletricidade.
Somam-se ainda à lista de
características a alta flexi-
bilidade, impermeabilidade
e transparência do materi-
al.

Há um amplo espectro
de setores industriais po-
tencialmente beneficiados
pela exploração de tecnolo-
gia, como o setor têxtil, au-
tomotivo, aeroespacial, en-
tre outros.

A Rede EMBRAPII/
MCTI contará com 16 Uni-
dades EMBRAPII e, com
ela, será possível elevar o
nível de maturidade tecno-
lógica relativo ao uso do

grafeno por meio de proje-
tos cooperativos de P&D,
além de potencializar a ca-
pacidade de atendimento às
demandas por inovação da
indústria nacional, fomen-
tando e tornando-a mais
forte e competitiva. O Bra-
sil é um dos países com
maior reserva de grafite,
fonte do grafeno, ao lado da
China e do Canadá.

CSN investe no material

A CSN Inova Ventures
informou   no início deste
mês investimento e pesqui-
sa no grafeno. A empresa
anunciou, inclusive, aporte
financeiro na 2D Materials
Pte Ltd (2DM), startup ba-
seada em Singapura. Além
de dominar a tecnologia de
produção em escala indus-
trial, a 2DM destaca-se pelo
avanço no desenvolvimento
da aplicação do material,
em sua maioria realizado
em parceria com diversos
clientes que são líderes em
suas áreas de atuação e
com presença em vários pa-
íses.

Gabriela Toribio, Gesto-
ra da Inova Ventures, expli-
ca que “esse investimento
confirma o compromisso e
ousadia da CSN como agen-
te de transformação da in-
dústria nacional, o que tem

ABr

Grafeno é considerado umds materiais com maior potencial de uso futuro

um gosto especial já que,
em abril, a empresa com-
pletou 80 anos de funda-
ção”.

De acordo com ela, o
grafeno tem um potencial
revolucionário na indús-
tria, e a startup mantém
uma posição diferenciada
por sua equipe estelar e
pela localização estratégica:
“Eles contam com empre-
endedores experientes,

como o Prof. Antonio Helio
Castro Neto e o Dr. Ricardo
Oliveira, que são duas das
principais referências no
assunto, e com um board
composto por PhD’s e até
com o ganhador do prêmio
Nobel pela descoberta do
grafeno, Konstantin Novo-
selov.

“Além disso, o fato de es-
tarem localizados em Sin-
gapura proporciona o aces-

so fácil a um mercado com
grande potencial de expan-
são, como o uso em aplica-
ções eletrônicas e em car-
ros elétricos em países
como a China e no Sudeste
Asiático”, detalha. Outro
diferencial da startup é a
tecnologia utilizada, que
tem menor custo industrial
e um processo ambiental-
mente sustentável e econô-
mico no uso de energia.

Resende

A Volkswagen Cami-
nhões e Ônibus acaba de
ampliar seu portfólio de ca-
minhões em  Angola, com
o lançamento dos cami-
nhões leves da Volkswagen.
O  primeiro modelo de ca-
minhão a desembarcar no
novo mercado é o Delivery
9.170, que já chega com
unidades encaroçadas em
diversos segmentos, como
carga seca, baú carga geral,
grua e baú frigorifico, além
de opções de encomendas
sob medida para o cliente.
A Asperbras é a represen-
tante da VW Caminhões e
Ônibus no país desde 2010
e já revende por lá os mo-
delos da família Constellati-
on e os chassis Volksbus.

— Começamos a nossa
história em Angola logo
após uma grande crise no
país e nos fortalecemos jun-
to com a retomada do setor
de construção. O lançamen-
to da linha Delivery nos dá
a chance de nos fortalecer-
mos em outros segmentos
como o de logística e distri-
buição. Com inovação, con-
forto e design moderno,
acreditamos que esse cami-

São Paulo

As vendas no varejo da
cidade de São Paulo encer-
ram julho com alta de
21,3%, mostra balanço da
Associação Comercial de
São Paulo (ACSP). É o ter-
ceiro mês consecutivo de
alta, na comparação men-
sal. Em relação a julho de
2020, a alta é de 37,8%.

Brasília

Trabalhadores infor-
mais e inscritos no Cadas-
tro Único para Programas
Sociais do Governo Fede-
ral (CadÚnico) nascidos
em março podem sacar, a
partir desta quarta (4), a
quarta parcela do auxílio
emergencial 2021. O di-
nheiro foi depositado nas
contas poupança digitais
da Caixa Econômica Fede-
ral em 20 de julho.

Os recursos também po-
dem ser transferidos para
uma conta-corrente, sem
custos para o usuário. Até
agora, o dinheiro apenas
podia ser movimentado por
meio do aplicativo Caixa
Tem, que permite o paga-
mento de contas domésti-
cas (água, luz, telefone e
gás), de boletos, compras

Caminhão produzido em Resende
começa a ser vendido em Angola

Divulgação

Asperbras vai vender os caminhões Delivery em Angola

nhão será ideal para o mer-
cado angolano por sua
grande versatilidade e po-
tencial de uso — comenta
Claudemir Celloni, gerente
comercial da Asperbras.

Os Delivery conquista-
ram toda a América, desde
o México, ao Norte, passan-
do pelos vizinhos de Aruba,
Costa Rica e Guatemala,
também na América Cen-
tral, até a América do Sul,
nos países mais próximos
ao Brasil, onde foram de-
senvolvidos e são produzi-
dos os caminhões Delivery.

— A família Delivery foi
projetada para atender aos
mais rigorosos padrões in-
ternacionais e também com
robustez de sobra para se
adaptar às mais variadas
condições de rodagem mun-
do afora. Chegamos em An-
gola para conquistar mais
um mercado e com a versa-
tilidade tenho certeza que
vamos colaborar com o de-
senvolvimento do país e de
sua população — comenta
Danilo Loureiro, consultor
comercial da Volkswagen
Caminhões e Ônibus.

A nova geração da linha
Delivery foi projetada para
fazer história e avançar no

padrão de atendimento às
necessidades do cliente,
combinado aos valores
atemporais da Volkswagen
como soluções sob medida,
alta performance e disponi-
bilidade, manobrabilidade e
conforto a bordo para tor-
nar a condução mais fácil e
menos desgastante mesmo
nas condições de tráfego
mais desafiadoras das gran-
des cidades. Como resulta-
do, o espaço de cabine ofe-
recido pelo novo Delivery é
um marco na categoria de
3,5 a 13 toneladas.

Falando especificamente
sobre o Delivery 9.170 Euro
3, o primeiro da família a
desembarcar em Angola,
cada componente foi desen-
volvido com os mais inova-
dores materiais e o resulta-
do é um modelo altamente
sustentável, com redução de
peso da ordem de 10% na
comparação com seu ante-
cessor e, consequentemente,
mais economia de combustí-
vel, menos emissões e mai-
or capacidade de carga. Seu
motor é o Cummins ISF de
3,8 litros, com robustez ideal
para cada aplicação, torque
máximo de 600 Nm e 165 cv
de potência.

Vendas no varejo crescem 21,3%
na cidade de São Paulo em julho

Movimento no comércio de São Paulo se recupera após perdas na pandemia

 Rovena Rosa/Agência Brasil

A associação justifica
que o percentual elevado se
deve à base de comparação
fraca, tendo em vista a que-
da expressiva nas vendas
no ano passado por causa
das medidas sanitárias res-
tritivas para o comércio
com objetivo de conter o
avanço da pandemia da co-
vid-19.

Também se verifica alta

no acumulado do ano, com
7,4% de acréscimo nas ven-
das. O setor destaca, no en-
tanto, que as perdas ainda
não foram recuperadas. Em
relação a julho de 2019, an-
terior à pandemia, o indica-
dor é negativo. As vendas
caíram 27,3%.

A reportagem é da Agência
Brasil

Trabalhadores nascidos em março
podem sacar auxílio emergencial

em lojas virtuais ou com-
pras com o código QR (ver-
são avançada do código de
barras) em maquininhas de
estabelecimentos parceiros.

Em caso de dúvidas, a
central telefônica 111 da
Caixa funciona de segunda
a domingo, das 7h às 22h.
Além disso, o beneficiário
pode consultar o site
auxilio.caixa.gov.br.

O saque originalmente
estava previsto para ocor-
rer em 19 de agosto, mas
foi antecipado em duas se-
manas por decisão da Cai-
xa. Segundo o banco, a
adaptação dos sistemas tec-
nológicos e dos beneficiári-
os ao sistema de pagamen-
to do auxílio emergencial
permitiu o adiantamento
do calendário.

O auxílio emergencial
foi criado em abril do ano

passado pelo governo fede-
ral para atender pessoas
vulneráveis afetadas pela
pandemia de covid-19. Ele
foi pago em cinco parcelas
de R$ 600 ou R$ 1,2 mil
para mães chefes de famí-
lia monoparental e, depois,
estendido até 31 de dezem-
bro de 2020 em até quatro
parcelas de R$ 300 ou R$
600 cada.

Neste ano, a nova roda-
da de pagamentos, durante
sete meses, prevê parcelas
de R$ 150 a R$ 375, depen-
dendo do perfil: as famíli-
as, em geral, recebem R$
250; a família monoparen-
tal, chefiada por uma mu-
lher, recebe R$ 375; e pesso-
as que moram sozinhas re-
cebem R$ 150.

Por Wellton Máximo -
Repórter da Agência Brasil
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TÚNEL DO TEMPO
* No Equador, um sismo destrói 50 cidades e mata

6 000 pessoas (1949).
* Carlos Lacerda sofre o Atentado da Toneleros.

Seu guarda-costas, o major-aviador Rubens Florentino
Vaz,  também alvejado, morre pouco tempo depois
(1954).

* É detido na África do Sul, Nelson Mandela, que
permanecerá preso até 1990 (1962).

* Morre Marilyn Monroe, atriz estadunidense
(1962).

* Morre Richard Burton, ator britânico (1984).
* Argentina, Brasil, Paraguai e Uruguai decidem

em Buenos Aires criar uma zona de livre comércio
entre MERCOSUL e Bolívia (1994).

* Entre os dias 5 e 6 de agosto, deu-se o maior as-
salto a banca da história do Brasil. Foram levados R$
164.755.150,00 do cofre da agência do Banco Central
do Brasil, em Fortaleza, Ceará (2005).

* Os Estados Unidos tiveram, pela primeira vez na
sua história, a nota da dívida pública rebaixada de
AAA para AA+, pela Standard&Poor’s,  devido à cres-
cente dívida e do pesado déficit no orçamento (2011).

Zig-Zag
* Hoje: Dia Internacional da Cerveja.
* As empresárias Juliana Lanes Rolim e Angélica

Lanes, com óculos exclusivos em sua rede de lojas da
Ótica Modelo.

* Inúmeras sugestões para os filhos que ainda não
encontraram presentes de utilidades para seus pais, a
nova coleção está incrível.

*Com certeza os papais vão adorar ganhar de pre-
sente, neste domingo.

* Conforme a coluna antecipou recentemente, a
cantora Valentina Rocha, de 17 anos, está em conta-
gem regressiva para o lançamento da sua primeira
música autoral.

* “The Last Try” (A Última Tentativa), com estilo
pop, misturado com referências de rock, será lançada
no Spotify, Deezer e em outras plataformas digitais
amanhã a partir da meia noite.  

* O pre-save pode ser feito através do link da dis-
tribuidora Tratore https://tratore.ffm.to/thelasttry.  

* Para conhecer outros trabalhos da cantora ,  
acesse o instagram @rochavalentina_

* No Relicário Bistrô, espaço aconchegante, onde
se é possível apreciar delícias da gastronomia e a es-
colha de uma seleta carta de vinhos.

* Aliás, o Relicário é um ótimo espaço para come-
morar o Dia dos Pais.

Sala Vip
* O advogado Dr. Daniel Meira Beckenkamp  foi

empossado presidente na Comissão de Direito Civil
da Ordem dos Advogados do Brasil, subseção Volta
Redonda.

* A oficialização foi feita pelo presidente da
O.A.B/VR Dr. Rodrygo Monteiro.

* A família Fonseca estará toda reunida em torno
da cerimonialista Jussara Cristina Brito da Fonseca,
que hoje desperta com sua mais nova idade.

* Os primeiros abraços partem de seu amado, o
empresário Giba Fonseca (Giba Imóveis).

* Outros aniversariantes queridos de hoje: o médi-
co José Augusto Torturella; Livia Torres Ravache; a
artista plástica Ana Helena Brito Costa;  a artista
plástica Ana De Nigris; Marcellyinha Souza; Stella
Dalva; Maria Valvídia Pereira; Welington Luiz Sobri-
nho; Jorge Nolasco; o músico e cantor Neném
Jhonny; Anderson de Souza; Paula Arantes; Jorge
Nolasco.

O advogado Dr. Daniel Meira Beckenkamp sendo empossado
presidente na Comissão de Direito Civil, pelo presidente da OABVR,
Dr. Rodrygo Monteiro

A cerimonialista
Jussara Cristina Brito

Da Fonseca, a
aniversariante do

dia, e seus amados,
os empresários Giba

Hugo Fonseca,
Caroline Fonseca
Santos e Hugo
Brito Fonseca

A cantora Valentina Rocha lançaA cantora Valentina Rocha lançaA cantora Valentina Rocha lançaA cantora Valentina Rocha lançaA cantora Valentina Rocha lança
amanhã sua primeira músicaamanhã sua primeira músicaamanhã sua primeira músicaamanhã sua primeira músicaamanhã sua primeira música
autoral, “The Last Try” (Aautoral, “The Last Try” (Aautoral, “The Last Try” (Aautoral, “The Last Try” (Aautoral, “The Last Try” (A
Última Tentativa)Última Tentativa)Última Tentativa)Última Tentativa)Última Tentativa)

A ‘restaurateur’ Sarah Gorito Rezende Santos, leia-se Relicário Bistrô

Márcia Elizabete

Fotos: Divulgação
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Nacional

Rio de Janeiro

A análise periódica de
casos de covid-19 no Estado
do Rio de Janeiro mostra
que a variante delta do co-
ronavírus está em circula-
ção pelo Estado e se enca-
minha para se tornar a
mais frequente. No Rio, a
amostragem mais recente
apontou que 45% dos casos
analisados já eram dessa
cepa. Ao todo, pelo menos
38 municípios fluminenses
já registram casos dessa va-
riante, identificada original-
mente na Índia e mais
transmissível. Os estudos
ainda não associam, porém,
a delta à maior mortalidade.

A delta tem desacelera-
do planos de reabertura no
Brasil e no exterior. De
acordo com documento dos
Centros de Prevenção e
Controle de Doenças (CDC),
dos Estados Unidos, essa
variante pode ser tão conta-
giosa quanto a catapora.
Pesquisas também já mos-
traram que uma só dose da
vacina AstraZeneca ou Pfi-

São Paulo

Mesmo com o avanço da
vacinação e queda de casos da
covid-19 no último mês, o Bra-
sil registra uma média de 72
vidas perdidas por hora ou
um pouco mais de uma por
minuto (1,2). É o maior pata-
mar de mortes de todo o mun-
do, à frente de Estados Uni-
dos e Índia, as outras duas
nações com mais óbitos pelo
coronavírus.

O levantamento é do demó-
grafo José Eustáquio, que já
atuou no Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística
(IBGE) e na Escola Nacional
de Ciências Estatísticas
(Ence) por quase 20 anos. Ago-
ra, ele trabalha como pesqui-
sador independente.

- A primeira vez que cons-
tatei essa média de uma mor-
te por minuto no Brasil, fiquei
escandalizado. Agora estamos
com essa média para o ano
inteiro; é impressionante - diz
Eustáquio.

Para ele, mesmo com a
melhora recente, a situação
ainda exige cautela.

- E parece que está tudo
normal no Brasil, em termos
de movimento, aglomeração,
carros na rua, praias lotadas -
continua.

Com a alta mortalidade
que registrou entre abril e ju-
lho, o País acumulou nos pri-
meiros 200 dias do ano 349 mil
óbitos por covid-19. Foi segui-
do pela Índia, com 265 mil
óbitos, e pelos EUA, com 261
mil. As médias da Índia são
0,92, e dos EUA, 0,91, confor-
me Eustáquio, que tratou pela
primeira vez do assunto em
artigo no site Colabora.

Na soma de 2020 e 2021, os
Estados Unidos já têm 613 mil

Belo Horizonte

A minuta do Plano Na-
cional de Políticas sobre
Drogas (Planad) ficará
disponível para consulta
pública durante 30 dias,
após publicação na plata-
forma edemocracia
.gov.br. A minuta foi apro-
vada durante a 2ª Reu-
nião Extraordinária do
Conselho Nacional de Po-

Brasília

A criação de cursos de Direi-
to a distância, ainda inéditos no
País, avançou nas últimas sema-
nas após o Ministério da Educa-
ção concluir a avaliação de pro-
postas das faculdades. Esses pro-
cessos estavam travados havia
anos no sistema de liberação de
cursos e enfrentavam resistência
da Ordem dos Advogados do
Brasil (OAB), que vê na expan-
são de graduações em Direito
risco de “estelionato educacio-
nal”. Por outro lado, há pressão
de instituições particulares, inte-
ressadas em mais uma fatia do
mercado.

Pelo menos 11 instituições
particulares de ensino superior
divulgaram nos últimos dias
que suas propostas de cursos
de Direito EAD foram avalia-
das pelo Instituto Nacional de
Estudos e Pesquisas Educacio-
nais (Inep), autarquia vincula-
da ao MEC. Os pedidos de auto-
rização de cursos foram feitos
nos últimos quatro anos, mas
não andavam no MEC e sequer
haviam passado por avaliação.
Agora, chegam a uma etapa
mais adiantada do processo

Hoje, no Brasil, não há cur-
sos de Direito EAD, embora as
graduações online em outras
áreas, como Licenciaturas, este-
jam em expansão. Entidades li-
gadas ao setor calculam que há
cerca de 300 pedidos de cursos de
Direito EAD no MEC. Uma série
de avaliações dos processos aber-
tos em 2017 foi concluída em ju-
lho deste ano.

Uma mudança do MEC no
modelo de verificação contri-
buiu para acelerar o processo.
Desde abril deste ano, em função
da pandemia, avaliações para
novos cursos são feitas virtual-
mente: os avaliadores fazem en-
trevistas online e verificam ins-
talações das faculdades por meio
de câmeras, o que dispensa via-
gens. Para faculdades ouvidas
pela reportagem, porém, o prin-
cipal motivo para o andamento
dos processos foi uma intenção

Variante delta de covid-19 já aparece
em 45% das amostras analisadas no RJ

Pelo menos 38 municípios fluminenses já registram casos dessa variante, identificada originalmente na Índia e mais transmissível

zer não é suficiente contra
essa cepa, mas duas conse-
guem dar proteção.

Os números foram apon-
tados pelo programa de vi-
gilância genômica e consi-
deram 368 amostras coleta-
das entre junho e julho.
“Dessa forma, é possível
afirmar que a variante Del-
ta está em circulação no
Estado do Rio de Janeiro,
com tendência de aumento
e conversão para se tornar
a mais frequente”, ressalta
a SES.

Segundo a secretaria, a

análise dos casos ocorre
por amostragem. “Um dos
critérios de escolha das
amostras são as que têm
maior carga viral, ou seja,
de pacientes que podem ter
maior gravidade clínica”,
afirma a secretaria. O pro-
jeto Corona-Ômica-RJ é um
dos maiores estudos de vi-
gilância genômica do País e
reúne diversos laboratórios
especializados. Ao todo, são
sequenciadas cerca de 800
amostras de todo o Estado
por mês.

Por Marcio Dolzan

Pesquisas mostram que somente após a segunda dose que as vacinas
são eficazes contra a variante indiana

Fabio Rodrigues Pozzebom

O gerente de Inciden-
tes da Organização Pan-
Americana de Saúde
(Opas), Sylvain Aldighi-
eri, afirmou nesta quar-
ta-feira que, diante do
avanço de novas varian-
tes do coronavírus, pode
ser necessário uma co-
bertura vacinal de 90%
da população para con-
trolar a transmissão do
vírus. Durante uma co-
letiva de imprensa, ele
ponderou que os cientis-
tas ainda não entraram
em um consenso sobre
os pré-requisitos para a
imunidade coletiva no
caso da covid-19.

Opas: com variantes,
pode ser necessário 90% de

vacinados para controlar covid
Assim como a Organiza-

ção Mundial da Saúde
(OMS), a Opas disse que
não há evidências que apoi-
em a necessidade de uma
terceira dose do imunizante
contra o coronavírus. Aldi-
ghieri considerou, contudo,
que esse cenário pode mu-
dar nos próximos meses.

Ao ser questionado sobre
a variante lambda, identifi-
cada inicialmente no Peru,
Aldighieri disse que a detec-
ção da cepa tem sido espo-
rádica na América Latina.
Ainda segundo ele, não exis-
te evidência concreta de que
a lambda seja mais contagi-
osa, como a delta.

Especificamente sobre
a delta, o gerente de Inci-
dentes da Opas afirmou
que é preciso mais estu-
dos para se conhecer o
real impacto nas hospita-
lizações e na gravidade
da doença.

A diretora da entida-
de, Carissa Etienne, por
sua vez, declarou que
são necessárias mais va-
cinas “agora” para a
América Latina e o Cari-
be. A autoridade também
urgiu os países da região
a aumentar a cobertura
vacinal de comunidades
indígenas.

Por Iander Porcella

Apesar de melhora, Brasil
é o país onde mais se morre

pela covid no mundo em 2021
mortes, seguidos do Brasil
(557 mil) e Índia (425 mil). Pe-
las contas de José Eustáquio,
porém, no ritmo atual de au-
mento do número de óbitos,
em no máximo dois meses o
Brasil deve ultrapassar os
EUA.

- Em setembro ou outubro,
infelizmente, teremos o maior
número de mortes em toda a
pandemia - concluiu.

Na Índia, país com cerca
de 1,37 bilhão de habitantes
onde uma segunda onda com
a variante Delta fez explodir o
total de mortes e sobrecarre-
gou hospitais, especialistas
apontam alta subnotificação.
Estudo do Centro para o De-
senvolvimento Global estima
que o saldo de mortes no país
asiático pode ser até dez vezes
maior.

Já nos Estados Unidos,
com população de 328,2 mi-
lhões de pessoas, o avanço da
imunização desacelerou o au-
mento de vítimas O desafio
agora é ampliar a cobertura
vacinal e convencer uma par-
cela resistente da população a
receber as doses no país, que
foi líder de vítimas na maior
parte da crise sanitária global.

Especialistas apontam que
o número crítico no Brasil
ocorreu por fatores como as
dificuldades de isolamento so-
cial efetivo nas cidades, além
da demora na aquisição e apli-
cação de vacinas. Nos dois
casos, a atuação do governo
Jair Bolsonaro é apontada
como decisiva, uma vez que
ele minimizou riscos da doen-
ça, desestimulou ações de
quarentena e o atraso na com-
pra dos imunizantes é alvo de
CPI no Senado.

À medida em que avança a
campanha de vacinação, por

outro lado, as mortes por co-
vid-19 vêm caindo no País. As
médias diárias de óbitos das
últimas semanas são as meno-
res em quatro meses, e houve
a desaceleração do número de
novos casos da doença, segun-
do o especialista. A média de
mortes ficou abaixo de mil no
sábado, 31, pela primeira vez
desde o fim de janeiro.

O porcentual de brasilei-
ros completamente imuniza-
dos, com as duas doses das
vacinas (ou dose única,
quando for o caso), ainda
não chega a 20%. Para Eus-
táquio, o otimismo excessivo
pode ser prejudicial, num
momento de disseminação
da variante Delta, mais
transmissível, e de redução
das medidas de isolamento.

- As pessoas se comportam
como se a pandemia estivesse
acabando. O fato de 1.100 pes-
soas morrerem por dia é ba-
nalizado. Acho que precisa-
mos estar atentos à entrada
da variante Delta, olhar para
o que está acontecendo no res-
to do mundo. O número de ca-
sos está aumentando nova-
mente em locais como os Esta-
dos Unidos e o México. Não
quero ser pessimista, mas o
Brasil vai registrar aumento
também do jeito que as coisas
estão indo. É questão de tem-
po - constatou.

De acordo com números
do consórcio de veículos de
imprensa, em julho (até o dia
27) o Brasil registrou 33.660
mortes por covid. O número
representa uma queda muito
expressiva (59%) em relação a
abril, o pior da epidemia no
País. No entanto, é superior
aos registros de todos os me-
ses de 2020.

Por Roberta Jansen

Aprovação de cursos de Direito 100%
online avança no MEC; OAB é contrária

política no governo federal de
permitir cursos de Direito
EAD, contrariando o conselho
de classe.

- A maior demanda hoje é no
Direito - diz Paulo Chanan, dire-
tor de Regulação do Centro Uni-
versitário Maurício de Nassau
(Uninassau). O curso de Direito
EAD da Uninassau foi um dos
avaliados no mês passado pelo
Inep - o processo corria desde
2017, segundo Chanan, mas só
agora andou. A expectativa das
instituições é de conseguir ma-
tricular os novos alunos no iní-
cio do ano que vem.

Último aval

A liberação para que as insti-
tuições abram processo seletivo
e façam matrícula de estudantes
ainda depende de autorização
final do MEC, com publicação no
Diário Oficial da União. No pro-
cesso, a OAB é ouvida para emi-
tir parecer sobre os cursos, mas
apenas em caráter opinativo. A
OAB informou que recebeu 14
pedidos de autorização de cursos
de Direito na modalidade a dis-
tância, mas não deu detalhes. O
órgão ressaltou que o MEC “não
tem adotado os pareceres que a
OAB emite”. No ano passado, a
Ordem foi ao Supremo Tribunal
Federal (STF) contra o que cha-
mou de “sanha de autorizações”
de cursos, mas o andamento do
pedido foi negado.

Questionada agora sobre a
intenção de judicializar a oferta
de graduações a distância, a
OAB informou que “está anali-
sando a situação para avaliar
novas medidas”. O órgão afirma
que ações na pandemia não de-
vem ser “mais uma forma de
facilitar a expansão desenfreada
de cursos de qualidade duvido-
sa”. Também destaca que antes
de discutir a expansão do ensino
jurídico a distância, “o País deve
preocupar-se com a baixa quali-
dade dos já existentes, muitos de-
les um verdadeiro estelionato
educacional”.

O Brasil é um dos países com

maior número de advogados do
mundo e tem mais de 1,8 mil
cursos de Direito, com cerca de
350 mil vagas anuais. Para Be-
nhur Gaio, reitor do Centro Uni-
versitário Internacional (Unin-
ter), há demanda de jovens que
moram longe de centros urba-
nos ou que trabalham durante
todo o dia. Ele diz que havia um
“bloqueio sistemático” aos cur-
sos de Direito EAD - o que não se
justifica pela natureza da gradu-
ação, majoritariamente teórica.
“É um dos mais fáceis de se tra-
balhar a distância.” Em julho, a
Uninter recebeu avaliação máxi-
ma do Inep para a oferta do seu
curso de Direito EAD.

Perfil

As graduações em Direito
EAD terão demanda principal-
mente de estudantes mais ve-
lhos, já formados em uma pri-
meira graduação, na avaliação
de José Roberto Covac, diretor
jurídico do Semesp, entidade que
representa mantenedoras do en-
sino superior privado no Brasil.
Pró-reitor da Fundação Getulio
Vargas (FGV), maior faculdade
de Direito do País, Antonio Frei-
tas diz que o EAD deve ser uma
“segunda alternativa para quan-
do não há a oportunidade do
ensino presencial”.

Ele afirma não ver razão legí-
tima para que o curso de Direito
não seja EAD, “uma vez que os
cursos assemelhados como Ad-
ministração, Economia e até
Engenharia e Medicina já po-
dem ser EAD”. Na FGV, no en-
tanto, não há intenção de abrir
cursos de Direito EAD em curto
e médio prazos, segundo Freitas.

MEC e Inep

Procurado para comentar o
andamento de processos relacio-
nados aos cursos de Direito onli-
ne, nem o MEC nem o Inep, res-
ponsável pela avaliação, se mani-
festaram. As informações são do
jornal O Estado de S. Paulo.

Por Júlia Marques

Plano de Política sobre Drogas ficará em consulta pública
líticas sobre Drogas (Co-
nad), realizada nessa ter-
ça-feira, dia 03.

Depois da consolidação
das informações e atuali-
zação do documento, uma
nova versão será submeti-
da ao Conad.

A minuta foi elaborada
a partir de um diagnósti-
co envolvendo 60 profissi-
onais de diversos órgãos,
com análises estatísticas,

indicadores de consumo
de drogas, álcool, tabaco
e medicamentos controla-
dos. O plano direcionará
políticas públicas na área
de redução da demanda e
da oferta de drogas no
país nos próximos cinco
anos.

Alerta sobre novas drogas

Durante a reunião do

conselho, foi aprovada
também resolução que
cria o  Subsistema de
Aler ta Rápido Sobre
Drogas (SAR) no Brasil.
Segundo o Ministério
da Justiça e Segurança
Pública, o novo meca-
nismo permite identifi-
car o surgimento de no-
vas substâncias psicoa-
tivas.

De acordo com a Se-

cretaria  Nacional  de
Políticas sobre Drogas
do ministério, o sistema
ajudará policiais  a
identif icarem novas
drogas; os peritos terão
maior facilidade para
confirmar a composição
química das substânci-
as apreendidas e os pro-
fissionais de saúde po-
derão identificar sinto-
mas de um paciente. “O

Governo Federal vai en-
viar para todas as polí-
cias, agentes de fiscali-
zação, peritos criminais
e profissionais de saúde
integrantes do subsiste-
ma boletins e informes
voltados para as neces-
sidades de cada um des-
ses público-alvo”, expli-
cou a secretaria.

*As informações são
da Agência Brasil
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Volta Redonda

O Voltaço deu um grande
passo para assegurar a clas-
sificação para as quartas de
final da Taça Guanabara
Sub-20. Jogando na Gávea,
os Garotos de Aço empata-
ram com o Flamengo por 0
a 0 nesta quarta-feira, dia 4,
se mantiveram na quinta po-
sição do grupo, e agora de-
pendem só de si para avan-
çar na competição.

O comandante do sub-20
do Voltaço Marco Aurélio
falou da importância do
ponto conquistado na briga
pela classificação.

- Se tratando de um jogo
extremamente difícil, con-
tra um adversário altamen-
te qualificado e que estava
jogando em casa, só tenho
que parabenizar o compor-
tamento e a entrega dos
nossos atletas durante os 90
minutos, conquistando um

CARIOCA SUB-20

Volta Redonda empata com Flamengo na Gávea
 e fica perto de vaga nas quartas de final

Garotos de aço estão na quinta colocação do grupo e encaram a Portuguesa pela última rodada da fase de grupos
ponto importantíssimo.
Mas sabemos que ainda te-
mos muitas coisas pela
frente, já que ainda iremos
enfrentar a Portuguesa, que
é uma equipe que tem as
suas qualidades também.
Então agora é descansar e
focar para que possamos fa-
zer um grande jogo e con-
seguir um bom resultado,
confirmando a classificação
nesta última partida dentro
de casa – destacou.

Na última rodada da
primeira fase da Taça Gua-
nabara sub-20, o Volta Re-
donda recebe a Portuguesa-
RJ, na quarta-feira, dia 18,
ainda sem local definido.

Rio de Janeiro

Com o gol marcado na vi-
tória do Fluminense sobre o
Cerro Porteño por 1 a 0 na
terça-feira, dia 03, no Maraca-
nã, Fred se isolou como o ter-
ceiro maior artilheiro brasi-
leiro na história da Liberta-
dores. Ele chegou a 23 gols
na competição continental,
ultrapassando Célio Taveira
(ex-Vasco e Nacional-URU),
clube pelo qual marcou todos
os seus 22 gols no torneio.

Agora, o ídolo do Flumi-

Divulgação

Para avançar na
competição, Voltaço só

depende de seus
resultados

Fred se isola como
terceiro maior brasileiro na
artilharia da Libertadores

nense está a apenas dois
gols de se tornar o segundo
colocado neste ranking. Ele
pode se igualar a Palhinha,
que tem 25 gols. O maior
artilheiro brasileiro na his-
tória da Libertadores é Lui-
zão, com 29. Na atual edi-
ção, Fred chegou a 5 gols e
está a apenas um dos arti-
lheiros do torneio.

- Libertadores é especial.
A gente sabe da importân-
cia que ela tem para nós
tricolores. A gente tem que
aumentar alguma coisa

Lucas Merçon/FFC

Rio de Janeiro

A vitória contra o Vasco
fechou a trinca de resulta-
dos positivos que elevaram
o Botafogo na tabela de
classificação e, consequen-
temente, na briga para se
aproximar do pelotão da
frente. O lateral-direito Da-
niel Borges concedeu entre-
vista coletiva e destacou a
confiança do grupo como
peça-chave na mudança de
rumo na competição.

- Vem muito do entendi-
mento da nossa equipe pe-

Fred chegou a 23 gols e ultrapassou Célio Taveira, ex-Vasco e Nacional-URU

para chegar - disse o joga-
dor após a partida.

Na próxima fase, em
busca da classificação para
a semifinal, o Time de
Guerreiros terá pela frente
o Barcelona de Guayaquil.
O jogo de ida do confronto
está marcado para o próxi-
mo dia 12 (quinta-feira), às
21h30, no Maracanã. O jogo
de volta será uma semana
depois, no dia 19, no mes-
mo horário, no Estádio Mo-
numental de Barcelona, no
Equador.

Daniel Borges destaca trabalho
coletivo pelo objetivo do acesso

Vitor Silva

“Vínhamos de duas vitórias consecutivas e isso ajuda na confiança de todo grupo” disse o joador

rante a competição. Vínha-
mos de duas vitórias conse-
cutivas e isso ajuda na con-
fiança de todo grupo. A
nossa tendência é melhorar
para cada vez chegar mais
perto do nosso objetivo -
disse.

Daniel também citou a
alegria de vestir a camisa do
Botafogo, um sonho realiza-
do com novas páginas a se-
rem escritas na temporada.
Foco e muito trabalho pelo
objetivo maior do acesso.

- É o que falei na minha
chegada ao Botafogo. Uma

responsabilidade vestir essa
camisa e um sonho de mui-
tos vestir a camisa de um
grande clube. Estou viven-
do isso intensamente. A fe-
licidade que nós estamos...
Vencer um clássico é sem-
pre bom, ainda mais dentro
de casa. No Campeonato de
pontos corridos é de suma
importância pontuar o má-
ximo possível dentro de
casa. Fora de casa alguns
ambientes são desfavorá-
veis e pontuando dentro de
casa o nosso objetivo final
vai ser muito bom - contou.

Angra dos Reis

O “Barbosão”, campo
de futebol do bairro Be-
lém, em Angra dos Reis
está de iluminação nova.
A prefeitura tem investi-
do na melhoria, eficiên-
cia e moder nização da
iluminação pública do
município e nesta terça e
quarta-feira, dias 03 e 04,
a Secretaria de Desenvol-
vimento Urbano e Sus-
tentabilidade / Secretaria
Executiva de Obras pro-
cedeu com a substituição
de refletores do campo. A
ação faz parte do projeto
de parceria público-priva-
da (PPP) para a ilumina-
ção de Angra, iniciado
em março deste ano.

Foram colocados 48 re-
fletores de 150w cada,

Campo de futebol do Belém
com nova iluminação

sendo oito em cada poste.
Esses novos refletores
são de LED e represen-
tam uma economia em
torno de dois terços do
valor do consumo de
energia, em comparação
aos antigos, que foram
retirados.

Os novos refletores,
além de mais econômi-
cos, são também mais po-
tentes e modernos, ilumi-
nando mais e com focos
mais precisos, já que ago-
ra há mais unidades que
podem ser posicionadas.

O Consórcio Luz de
Angra, responsável pela
execução do projeto pre-
visto pela PPP, é compos-
to pelas empresas Enel X,
Selt Engenharia e Mobit.
Trata-se de um projeto
inovador no Brasil que

visa gerir o parque de
iluminação pública do
município de Angra dos
Reis pelos próximos 15
anos. Assim como está
sendo feito no campo do
Belém, a expectativa para
todo o município é de
modernização, ampliação
dos pontos de iluminação
e redução de custos. Den-
tre os benefícios, há tam-
bém a iluminação especi-
al de destaque para bens
culturais e turísticos.

Divulgação

Barbosão ganha refletores
de LED, mais modernos,

potentes e econômicos
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